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以下一則為周梁淑怡議員於以下一則為周梁淑怡議員於以下一則為周梁淑怡議員於以下一則為周梁淑怡議員於 05050505 年年年年 11111111 月月月月 23232323 日就日就日就日就「「「「世界貿易組織第六世界貿易組織第六世界貿易組織第六世界貿易組織第六

次部長級會議保安及秩序安排次部長級會議保安及秩序安排次部長級會議保安及秩序安排次部長級會議保安及秩序安排」」」」休會議案辯論的發言休會議案辯論的發言休會議案辯論的發言休會議案辯論的發言：：：：

主席女士

世貿組織繼在 96 年底在新加坡召開第一次部長級會議之後，今年

將重臨東亞地區，下月在本港召開第六次部長會議。世貿組織在 95
年成立時，香港是 128 個創會成員之一。我覺得今次世貿挑選香港作

爲會議的主辦城市，是肯定了香港在國際自由貿易中的地位，是值得

每個香港市民引以爲榮的。

前英國首相戴卓爾夫人在 80 年代有一句名言，叫「roll back the 

state」，意思是減少政府干預，讓市場自由運作，這點和自由黨的理

念是很相近的。我們堅決擁護自由貿易，在我們的黨綱裏面，也清楚

寫明了我們對自由市場經濟的堅持。香港能有今天的成就，就是因爲

我們擁有自由的經濟體系，這是本港一項無法取代的優勢。自由黨亦

相信，貿易保護主義和各國的根本利益，是對立的；只有撤銷對自由

貿易的種種限制，才能達至各國共贏的局面，實現真正全球化。全球

化是我們所必須珍重的，發達國家能得益之餘，發展中國家也能藉此

尋求自強。拆除貿易壁壘是自由市場的真諦，也是世貿組織的最根本

精神，全球化的支柱。

世貿組織對自由貿易的信念，和香港向來所堅持的自由市場政策，

是如出一徹的。可以說，香港和世貿組織有著相同的核心價值。故此

今次世貿會議能在香港這個全球最經濟最自由的城市舉行，可謂別具

意義。

今次市民對世貿會議的其中一個關注點，就是來自世界各地反對全

球化的示威者，會否在會議期間做出過激的行爲。我對來自本港的團

體反而是很放心的，因爲香港市民向來遵守法律，就算幾十萬人上

街，也能保持非常良好的秩序。

其實之所以每次世貿會議都會惹來大批示威者，主要是由於在自由

貿易和全球化的趨勢下，大家對利益分配問題出現了分歧。我覺得大

家發表意見或表達不滿，是無問題的，但如果採取過激的手法，甚至

選擇暴力，就超越了表達意見的界限。今次本港主辦世貿會議，將無
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可避免地要面對來自世界各地示威者的衝擊，對我們將會是一個很大

的挑戰，但我很有信心特區政府和香港市民是可以應付自如的。

主席女士，我謹此陳詞。


